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香港文匯報訊（記者 李自明、鄭治
祖）自2017年特首普選決議案被反對
派否決後，特區政府表明要集中精力
發展經濟，包括要抓緊國家「一帶一
路」發展戰略帶來的機遇。早前成立
「海上絲綢之路協會」的行政會議成
員、新民黨主席葉劉淑儀指出，「佔
領」行動令香港經濟下行，特區政府
必須着力提升香港競爭力。新民黨副
主席田北辰則說，「一帶一路」戰略
為香港帶來無限商機，香港可在金
融、物流、法律專業等方面提供支
援，扮演重要的樞紐角色，又呼籲香
港社會摒棄政治爭拗，積極參與國家
發展。
國家「一帶一路」發展戰略將為香
港帶來發展新機遇。特首梁振英早前
接受傳媒訪問時透露，正研究設立專
門機構推動「一帶一路」，又正就此
進行三方面研究，一是在「一帶一
路」沿線60多個國家中，選擇優先的
國家；二是遴選合適發展的產業；三
是特區政府推動有關工作的具體操作
形式。
葉劉淑儀接受本報訪問時指出，

「佔領」令香港經濟下行，近月零
售、旅遊市道疲弱便是例證，直接影
響市民生計。她認為，特區政府應着
手推動各方面經濟發展，提升香港競
爭力，否則無從改善社會民生。

做好基建吸才 互通增長發展
港區全國人大代表、新民黨立法會議員田北辰

接受本報訪問時表示，「一帶一路」戰略為香港
帶來無限商機，因為沿線國家在發展過程中，十
分需要金融、物流、法律專業等方面的支援，而
這些正正是香港的長處。香港興建及管理鐵路上
有成功的經驗，正好在「一帶一路」基建上扮演
重要的樞紐角色，「香港做好基礎建設，就會吸
引人流，先有互通，再有增長、發展。」
他指出，香港過去10多年討論得太多政治，
去年更爆發違法「佔中」事件，加上市民普遍對
大財團有怨氣，令很多事情都變得政治化。香港
社會應摒棄政治爭拗，積極參與「一帶一路」發
展，「個個專注去做，久而久之就唔得閒理咁多
政治。」
田北俊又促請特區政府把握「一帶一路」發展

機遇，在預備及執行上多做工夫，吸納香港中小
企及專業團體參與，並向香港年輕人提供機會，
搭乘國家發展快車，「那些原本抗拒國家的香港
年輕人，自然會懂得思考。」
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IT界促反對派聽民意推創科局上馬

黃富榮：基本法教育路遠 望港青反思
香港文匯報訊（記者 李自明）違法「佔領」行
動反映香港不少年輕人不了解香港基本法及「一
國兩制」，有社會人士認為，未來教育工作長路
漫漫，有賴特區政府及社會各界共同努力， 相信
年輕人並非鐵板一塊，認清現實及汲取教訓後，
會有所反思及改變。
違法「佔領」發生一年，所謂「紀念」活動僅
不足1,000人參與，反應冷淡。香港基本法推介聯
席會議名譽主席黃富榮坦言，不少曾參與「佔
領」的年輕人並非鐵板一塊，事隔一年後都有反
思及轉變，明白要為個人行為負責，「『佔領』
動搖香港法制，社會問題陸續浮現，有違法者因
為『佔領』而上法庭，接受刑責。當大家認清事
實後，就會有所改變。」
他期望，特區政府和民間社會能在「後政改」
時代把握機會，以不同方法多向香港年輕人解釋
基本法及「一國兩制」原意和精神，「更多人表
達立場，甚至在社會上引發辯論也沒有大問題，

最重要是營造討論氣氛，議事論事，並非一開始
就置於對立面。」他又呼籲年輕人要對香港未來
有所承擔，「畢竟香港將來是屬於他們的，青年
有責任重建社會和諧，大家才能安居樂業。」

李世榮：激進青年僅少數
新社聯副總幹事李世榮坦言，要求思想極端、

推崇個人主義，甚至是為反對而反對的年輕人，
重新認識香港基本法及「一國兩制」原意，並不
容易，但他慶幸很多年輕人表現理性，積極服務
社會，激進派只屬少數。
他指出，不少曾參與「佔領」的香港年輕人，

背後其實有着各種訴求和不滿，例如房屋、向上
流動問題等，只是藉着「佔領」行動這個缺口向
當局「開火」，因此特區政府要贏取年輕人的
心，必須對症下藥，見招拆招，在加強特區憲制
框架教育的同時，也應該紓緩年輕人對香港社會
積累的怨氣。

前副廉政專員：「佔」者不法辦 衝擊法治
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「佔中三丑」以「公民抗命」
為名，策動違法「佔領」行動，嚴重衝擊香港法治精神，但
「佔」後不少主事者繼續逍遙法外，傳播不尊重法治的思維，近
期釀成「反水貨客」，以至港大學生會成員暴力衝擊校委會等事
件。前副廉政專員郭文緯日前接受傳媒訪問時指出，執法部門一
定要「依法執法」，令違法「佔領」者承擔法律責任，以起阻嚇
作用，又認為若執法部門「有法不執、執法不嚴」，自然會鼓勵
很多人「有法不依」。

盼警增培訓收集情報 查收「黑金」者
郭文緯早前接受傳媒訪問時指，警隊處理「佔領」的表現專業

文明、刻苦耐勞，建議警方日後加強培訓，特別是收集情報的能
力，「把那些收『黑金』、接受外國捐獻的『佔中』者找出
來。」他又希望檢控部門增加人手，盡快處理大量「佔領」案
件，令違法者受到法律制裁。
郭文緯又呼籲香港社會的沉默大多數，在未來區議會及立法會

選舉挺身而出，踴躍投票，把「佔領」幕前幕後的政客踢走，還
香港安居樂業的環境。

香港文匯報訊（記者 李自明）推動創
新及科技發展是環球大趨勢，但香港反對
派去年策動違法「佔領」行動，更發起所
謂「不合作運動」，以拉布手段阻撓特區
政府成立創新及科技局，令本港的新興產
業發展遠遠落後於內地及鄰近城市。有資
訊科技界人士坦言，爭取民主的目標是要
為人民爭取更好的生活，但香港政客
「佔」後繼續挑起政治爭議，令香港陷入
政治漩渦，蹉跎歲月。他們促請香港反對
派在「後政改」時代順應主流民意，支持
創科局上馬，為香港經濟重新注入動力。
現屆特區政府2012年提出成立「科技
局」或「創新及科技局」，希望為香港經
濟發展帶來新的增長點。不過，少數反對
派議員為了打擊特區政府管治，在立法會
不斷拉布，阻撓新局上馬。
特首梁振英早前強調，要維持經濟競爭

力，就要靠創新及科技，香港在世界上包
括亞洲的競爭對手所採用的都是同一策
略。反對派拉布令創科局遲遲未能成立，
「最開心的是我們的競爭對手。」
日前，世界經濟論壇（WEF）所公佈
的2015年至2016年全球競爭力排行報
告，就顯示香港競爭力連續3年排名全球
第七位，但在「創新與先進」範疇表現差

強人意，排名為全球第二十三位，遠較排
行第十一位的新加坡為低。該範疇評分項
目中，「創新」一項是香港得分最低的項
目，全球排第二十七位。

洪為民嘆經濟過度集中
香港菁英會榮譽主席、香港互聯網專業

協會會長洪為民認為，民主真諦是要令人
民有更好的生活。他批評，香港反對派自
稱「民主」，但卻策動違法「佔領」行
動，令香港陷入政治爭拗及內耗，既不能
推動經濟向前發展，也無助改善香港經濟
過度集中於幾大支柱行業的問題。
他坦言：「香港一直專注金融地產的發
展，但為了保持長遠競爭力，香港必須加
強對創新科技等新興行業的支援，不能再
過度集中幾大支柱行業。」
洪為民質疑，香港反對派為了阻礙特區

政府施政，經常以「要有足夠討論」為
由，連番拉布阻撓創新及科技局成立，將
損害香港未來發展，「科技發展一日千
里，如今創科局一拖再拖，成績落後於
人，業界無可奈何。」
他促請反對派在政改爭議告一段落後，

與港人一起把精力聚焦於經濟民生，也期
望全社會敢於表態，阻止反對派任何拖香

港發展後腿的所作所為。

盧偉國：拉布阻撓 損港前途
經民聯副主席、工程界立法會議員盧偉

國指出，環顧全球發展中或已發展國家和
地區，都大力推動創新科技發展，強調特
區政府設立創新及科技局是支援業界重要

一步，與政治爭拗根本沾不上邊。他促請
香港反對派議員在「佔領」及政改爭拗告
一段落後，不要再阻礙創科局上馬，「隨
意問一位市民，相信都不會反對香港加強
發展創新科技，希望反對派不要再借此為
表達一己政治訴求的武器，否則會損害香
港前途，令香港繼續虛耗下去。」

■早前出席會議的資訊科技界代表在席上展示「Like」字牌，支持盡快成立創科局。
資料圖片

「佔」後香港社會撕裂，激進勢力如
雨後春筍，由「鳩嗚」、「反水

貨客」暴力示威，以至近期陳文敏事件中有
人大肆網絡欺凌意見與其不同者，甚至騷擾
其家人親朋，造成了「寒蟬效應」。

陳勇：反對派亂港 港人受害
港區全國人大代表、民建聯副主席陳勇接
受本報訪問時坦言，「佔領」雖然已經結
束，但後遺症至今仍不斷蔓延。香港市民必
須時刻提醒自己，不要忘記「佔領」帶來的
傷痛，否則只是白白受害。
目前，他難以預料「佔領」對今年區選所
帶來的影響，因為部分市民未必會把投票與
「佔領」拉上關係，但他認為市民應善用區
選機會踢走反對派，以免他們繼續拖香港發

展後腿，「反對派繼續搞亂香港，最終受害
的只是香港人。」

王國興：議員應做實事非搞破壞
工聯會立法會議員王國興表示，普羅市民
經過79天違法「佔領」後，深明「佔領」破
壞經濟、民生發展，日常生活受到極大干
擾。他相信，任何有理智的市民，都不會投
票給反對派中人來「倒自己米」。
他又指，不少「傘後」組織計劃參選11月區

議會選舉，打着民主旗號進行所謂「深耕細
作」，恐怕只會適得其反，「市民需要做實事
的議員，而非只懂得叫口號、搞破壞的人。」

盧偉國：鼓吹「公民抗命」毀法治
經民聯副主席、工程界立法會議員盧偉國

強調，反對派策動「佔領」行動損人不利己，
既達不到預期的政治目的，反而惹來普羅市民
極大反感，「違法『佔領』不單影響了市民日
常生活，最恐怖是發起人公然鼓吹『公民抗
命』，教人衝擊法治，直接動搖了我們的核心
價值。」
他指出，激進派「聲大」但不等同代表主
流民意，並呼籲香港市民要敢於在未來區議
會和立法會選舉表態，為香港前途作出明
智、慎重的選擇，讓香港摒棄政治爭拗，復
歸理性，重建社會和諧。

洪為民：只講理想罔顧法律危險
香港菁英會榮譽主席、香港互聯網專業協

會會長洪為民強調，法治是香港的基石，無
人能夠凌駕於法律之上，並促請反對派以同

一把尺量度自己及他人，不要再雙重標準，
「要知道破壞容易、建設難，如果人人只講
心目中的理想，罔顧法律，是非常危險
的。」
他期望香港社會在「後政改」時代放下爭
拗，又呼籲港人在未來區議會及立法會選舉
上，作出成熟理性的表態，支持造福香港的候
選人，「政改爭議短期內難以取得共識，就不
應繼續糾纏，相反大家應把精力投放於發展經
濟民生之上，探討如何改善社會、平均分配資
源等問題。」

李世榮憂挑戰法紀歪風日盛
新社聯副總幹事李世榮指出，「佔領」
爆發一年以來，不少地區街坊慨嘆香港法
治及社會秩序都受到嚴重衝擊，更擔心個

別激進者挑戰法紀的歪風日盛。他強調，
不少長期服務社區和香港的有心之士，都
希望市民能認同他們的往績及辛勞，在未
來選舉上繼續支持他們，為香港出一分
力，「哪些人扎根服務社區，哪些人借參
選為個人作政治宣傳，我相信選民睇得清
楚，心中有數。」

黃富榮：港青多深明「佔」遺禍深
香港基本法推介聯席會議名譽主席黃富

榮表示，香港各界包括年輕人都深明「佔
領」對香港遺禍極深，相信市民在未來區
議會及立法會選舉會有所判斷，作出明智
抉擇，「投票是神聖的，選民必須好好行
使手上一票，選出真正為社會做事的代
表，為香港未來發展負責。」

各界：勿忘「佔」痛 投票驅亂港者
籲下月區選挺愛國愛港候選人 聚焦「一帶一路」成立創科局

違法「佔領」行

動已令香港遍體鱗

傷，香港各反對派

政黨近日更借香港

大學前法律學院院長陳文敏因資歷及操守問題，

不獲港大校委會通過其「升職」副校長的申請，

大肆抨擊校委決定，煽動針對個別校委的人身

攻擊，鼓吹罷教罷課，暴力衝擊以至「佔領」

港大校園，甚至劍指特區政府以至中央政府，

種種都令人質疑這次是反對派企圖延續「佔領」

的一場大規模政治行動。「佔領」已逝、「佔

禍」未絕。

本報近日訪問香港各界人士，他們都呼

籲，香港市民不要忘記「佔領」帶來的傷

痛，更應該將之化作動力，在下月區議會換

屆選舉，以至明年立法會選舉，投票支持真正

為香港穩定繁榮而努力的候選人，踢走「佔」

心不死、阻撓香港向前發展的反對派，讓香港

重新集中精力發展經濟，把握國家「一帶一

路」發展機遇，成立創新及科技局開拓新的經

濟增長點，達至改善民生的目的。

■香港文匯報記者李自明、鄭治祖

■示威者當日以雨傘作為武器，暴力衝擊警方防線。
資料圖片

■示威者當日以鐵馬破壞立會大樓。 資料圖片

■■「「佔領佔領」」期間期間，，政府總部政府總部
外外，，示威者以鐵馬做路障示威者以鐵馬做路障，，阻阻
礙執法人員清場礙執法人員清場。。 資料圖片資料圖片


